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Serge N. von Bubnoff  (1888–1957): Zu seinem Leben, seiner Leistung und
seiner Wirkung – eine historische Darstellung

Serge N. von Bubnoff (1888–1957): His life, His achievements and Impact –
a Historical Representation

1 Die Umschrift des Kyrillischen erfolgt nach dem Translite-
rationssystem des Dudens, bei Personennamen und Zitaten
jedoch so, wie es in der betreffenden Zeit in Deutschland
üblich war, bzw. so wie sie der Betreffende selbst vorge-
nommen hat.

1. Einführung

1.1. Vorbemerkungen

Serge v. Bubnoff1, ein Geologe von Weltbedeutung seiner
Zeit, ist insbesondere für den ehemaligen und gegenwär-
tigen ostdeutschen Raum in der Mitte des 20. Jahrhun-
derts die beherrschende Persönlichkeit auf den Gebieten
Erdgeschichte, Geologie von Europa, theoretische Geo-
logie und Strukturgeologie von Plutonen, letzteres ge-
meinsam mit H. Cloos und B. Sander. Am 16. November
2007 jährt sich sein Todestag zum 50. Mal. S. v. Bubnoff

ist in der deutschen geowissenschaftlichen Öffentlichkeit
stets präsent gewesen.

Sein Andenken wurde und wird von deutschen geo-
logischen Gesellschaften gepflegt und geehrt. Besonders
geschieht das jetzt durch die Verleihung der Serge-von-

Kurzfassung

S. v. Bubnoff war ein herrausragender Geologe. Über seine Herkunft, Leben und Leistung wird ein Überblick gegeben. Wichtige
Beiträge S. v. Bubnoffs werden erwähnt, Beziehungen zu Kollegen u.a. Hans Cloos, Hans Stille, Alfred Wegener und Bruno Sander
berührt. Es wird versucht, die Rezeption seines Werkes zu erfassen. Seine Bedeutung für die Geologie und die Geologen Mittel-
und Osteuropas wird betont, seine Schüler benannt und bei einigen auf Ergebnisse hingewiesen. Die Ehrungen S. v. Bubnoffs
werden angeführt. Eine Liste der Persönlichkeiten, die mit der Serge-von-Bubnoff-Medaille geehrt wurden, wird gegeben.

Abstract

S. v. Bubnoff was an outstanding geologist. His background, his life and his performance are all covered. His scientific contributions
are mentioned, as well as his relations to other geologists, e.g. Hans Cloos, Hans Stille, Alfred Wegener and Bruno Sander. In
addition some attention is directed towards the reception of his work. His importance for geology and geologists in Central and
Eastern Europe, is emphasised. Students of von Bubnoff are also quoted, with some of their results. The honours as received by
S. v. Bubnoff are included. In his memory the Serge-von Bubnoff-Medal is awarded, and those that have received it are mentioned.
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